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un 4 %. Eixa és l’execució d’allà on vostés governen. Aixina 
que, miren, exemples poquets, poquets .

I, miren, l’altre dia un company seu va dir ací que els 
membres de Vox no tenien por ni a res ni a ningú . Jo això ho 
celebre perquè no n’hi ha pitjor condemna que viure amb 
por . El problema és quan eixos discursos que fan alguns 
fan que la gent tinga por. Eixe és el problema. I el problema 
de l’ocupació…, i ho ha explicat molt bé el portaveu de 
Compromís, és que n’hi ha un estudi: som un dels països que 
n’hi ha menys ocupacions, però el segon més preocupat en 
ocupacions . I són eixos discursos feixistes, que el que fa és 
que la gent tinga por, però por en moltes qüestions.

I, per finalitzar, per finalitzar, mire com d’important que és 
la Conselleria d’Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica. Any 
2015, famílies amb ajudes a l’arrendament, 2 .418; ara, en 
l’any 2022, més de 16 .800 famílies . És a dir…, i des de 2015, 
87 .100 famílies . Inversió total per ajudes a l’arrendament, 48 
milions d’euros; habitatges adquirits, més de 1 .000; 42 mili-
ons d’euros per a rehabilitació, que s’han rehabilitat més de 
1 .500 vivendes i les que estan en rehabilitació; més de 15 
milions d’euros invertits per a la regeneració de l’entorn urbà 
per a les tres províncies; més de trenta mil persones ateses a 
l’oficina Xaloc; s’han atés més de dos mil persones afectades 
pels desnonaments; s’han reiniciat aquelles obres que es van 
deixar pel Partit Popular o els tres projectes pilot d’habitatge 
públic sostenible, innovadors, a València, Alacant i Castelló .

I, per finalitzar, presidenta, una conselleria i un Consell 
necessaris per a millorar la vida de les persones, perquè 
nosaltres construïm i vostés el que fan és fabricar por .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Acabem este punt. La votació ordinària tindrà lloc després 
de la substanciació del punt 12 .

Interpel·lació al vicepresident segon del Consell i conseller 
d’Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica, senyor Héctor 
Illueca Ballester, sobre la política general del Consell en la 
promoció directa d’habitatges públics de lloguer i a través 
de la col·laboració publicoprivada, que formula el diputat 
Alfredo Castelló Sáez (GP Popular) (RE número 50.811, BOCV 
número 226)

La senyora vicepresidenta primera:

Passem al punt 9, interpel·lació al vicepresident segon del 
Consell i conseller d’Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica 
sobre la política general del Consell en la promoció directa 
d’habitatges públics de lloguer i a través de la col·laboració 
publicoprivada, que formula el diputat Alfredo Castelló del 
Grup Parlamentari Popular .

Té la paraula l’il·lustre diputat Alfredo Castelló per a formu-
lar la interpel·lació .

El senyor Castelló Sáez:

Gracias, vicepresidenta .

La senyora vicepresidenta primera:

Quan vullga, senyoria .

El senyor Castelló Sáez:

Se ha perdido, conseller, un momento mágico . Se ha perdido, 
en la moción subsiguiente de Vox, como aquí se ha dicho, 
con luz y taquígrafos, que es imposible alquilar una vivienda 
en Valencia porque los precios están disparados, que no 
se está facilitando el acceso a las viviendas a las fami-
lias que menos tienen. Pero no ha sido Miguel, ni nadie de 
Ciudadanos, ni nadie del PP; ha sido su portavoz . Ha tenido 
un ataque de sinceridad y ha dicho, en esencia, que estos 
ocho años han sido un fracaso . Le ha faltado, después de 
ocho años gobernando, decir aquello de «Ribó dimisión» o 
«Illueca, go home», (rialles) pero ese ha sido, ese ha sido el 
resumen que ha hecho . (Aplaudiments) Y mire Dalmau, ¿eh? 
Y mire Dalmau .

Ocho años después, conseller, su gestión está llena de ceros 
en promoción de vivienda pública, en gestión de suelo 
público residencial. Ha cambiado usted en poco tiempo 
los círculos por los ceros, que se parecen, pero que no 
es lo mismo . Un cero es un fracaso absoluto, un círculo… 
También .

Por otro lado, usted no partía de cero; usted partía de una 
herencia, igual que partió la consellera que tomó las rien-
das de la dirección general en 2015 o el conseller Dalmau, 
con 250.000 metros cuadrados edificables susceptibles de 
construcción . 30 .000 metros cuadrados la EVha, 212 .000 
euros de la Generalitat, según me contestó Dalmau a una 
solicitud de documentación, más 45 .000 metros cuadra-
dos de suelos municipales residenciales . Ustedes en el 
2015 tenían una bolsa de casi 300 .000 metros cuadra-
dos de suelo residencial para hacer viviendas, depen-
diendo de las dimensiones, 3 .000, 4 .000, 5 .000… Las 
que usted quiera, pero eso estaba ahí para hacerlo . No 
estoy hablando de las 20.000 que prometió Ábalos, de las 
que no se ha hecho ninguna; estoy hablando de las de la 
Generalitat .

Y la cuestión es: ¿han acabado la construcción? ¿Han 
iniciado la construcción? ¿Han puesto a disposición de los 
valencianos alguna vivienda? No, ninguna pública, ninguna 
en colaboración público-privada y, además, se han cargado 
la vivienda protegida privada . Cero viviendas sociales públi-
cas promovidas, cero protegidas públicas, cero de alquiler 
públicas, cero metros cuadrados de suelo gestionados para 
convertirlos en residenciales para hacer vivienda.
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Ocho años después han tirado dos legislaturas completas a 
la basura . La mejor de sus previsiones es que esto que han 
dicho que van a sacar a licitación esta misma semana esté 
acabado, como pronto, dentro de cuatro años, en 2027 . 
Desde el 2015 hasta el 2027, en el mejor de los casos, será 
un tiempo perdido de la promoción de la vivienda pública en 
la Comunidad Valenciana .

Y, además, la vivienda protegida está hundida, conseller, no 
hay peticiones de cédulas de calificación en tramitación. No 
es que nadie quiera hacer viviendas protegidas, es que nadie 
puede hacer viviendas protegidas con este precio de los 
módulos . Es imposible, y usted lo sabe desde hace un año 
y dijo que lo iba a cambiar . Y Dalmau lo sabía desde el año 
2018, y dijo que lo iba a cambiar, y desde entonces a ahora 
la vivienda protegida ha caído de forma estrepitosa . En el 
2016 se hicieron 145 viviendas; en el 2017, 352; en el 2018, 
268 viviendas protegidas en toda la Comunidad Valenciana . 
Eso es un desastre, conseller . Eso es hundir la oferta de la 
vivienda pública, lo dice, por cierto, el boletín especial de 
vivienda social del 2020 del Observatorio de Vivienda y 
Suelo del ministerio de fomento, ¿vale? Por los datos y esos 
rollos . Bueno, esas son en propiedad; en alquiler, los datos 
son, siguiendo con los círculos y los ceros, cero, cero, cero y 
cero en esos años .

Posteriormente, no han hecho informes, han hecho como 
con los informes de vivienda que había anteriores a 2015 
en la Comunidad Valenciana, los han borrado . Ahora ya no 
hacen ninguno más para que no se sepa .

Bueno, conseller, la cuestión es que además del hecho de que 
con esa no generación de vivienda al mercado usted piensa 
que la inexistencia de vivienda pública y la desaparición de la 
vivienda protegida es buena para la familia y para los jóvenes . 
¿Cree que es una buena política? ¿Usted cree que la inexis-
tencia de nueva oferta es buena para las familias que menos 
tienen? Indudablemente no, pero el problema, conseller, no 
es este; el problema son ustedes y su política. Esa política 
que ha llevado a que el incremento del precio en la vivienda 
en Valencia capital sea del 18 % en un año, que la oferta en 
Valencia se haya recortado el 35 % en un año, que el incre-
mento de los alquileres haya sido del 75 % desde el 2015. 
Es que tenía razón su portavoz, es que es un fracaso abso-
luto . Claro, ¿es casualidad que Alicante sea la cuarta provincia 
de España en la que más suban los precios y Valencia sea la 
número uno, como los desahucios? Pues no, no es casualidad, 
conseller, es mérito suyo y de sus políticas.

Pero esto tiene otra cuestión. Si no dan ayudas a la vivienda 
protegida, en la que se daba el 15 % del coste de la vivienda a 
fondo perdido, ¿qué ha pasado? Que ustedes se han ahorrado 
un pastón, oiga . Fíjese, si hubieran hecho 3 .000 viviendas de 
media…, le diré que en los años del Partido Popular se hacían 
3.420, 5.327, 2.473 y 4.580. Eso significa que poniéndole a 
usted una media de 3 .000 viviendas al año, a un precio de 
100.000 euros, y si pagaran el 15 % de ayuda, ustedes debe-
rían haber gastado en ayudas para la gente 45 millones al año 
y se lo han ahorrado . Y durante ocho años deberían haber 
gastado 360 millones de euros al año, y se los han ahorrado, 
aparte de haber puesto en el mercado 40 .000 viviendas más 
que hubieran aquilatado el precio de la vivienda .

En fin, conseller, yo entiendo –acabo, presidenta– que 
la solución no es topar los alquileres, ni multar, ni hacer 

expropiaciones temporales; la solución es que ustedes se 
vayan del gobierno cuanto antes .

Gracias, presidenta . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Sap que jo estaria encantada de fer un remember de debat 
sobre el que em vaig trobar en 2015, en la mesura que ha 
fet referència; jo estaria encantada . (Veus) Parèntesi

I li done la paraula a l’honorable conseller d’habitatge per a 
donar resposta a la interpel·lació .

Quan vullga, senyoria .

El senyor vicepresident segon del Consell i conseller 
d’Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica:

Gràcies, presidenta .

Senyor Castelló, bona tarda .

Vosté em pregunta per la política general del Consell en 
promoció directa d’habitatge públic de lloguer i per mitjà 
de la col·laboració publicoprivada . I, com vosté sap, la línia 
principal d’aquest govern en matèria d’habitatge és la 
mateixa des de 2019: fomentar l’ampliació del parc públic 
d’habitatge i l’increment de l’oferta d’habitatge en règim de 
lloguer social i assequible per tal, efectivament, de facilitar 
que les famílies, que troben dificultats davant l’increment de 
preus que està produint-se en el mercat immobiliari, tinguen 
garantit l’accés a un habitatge digne.

En aquest sentit, senyoria, treballem per ampliar el nombre 
d’habitatges públics perquè som conscients que garantir 
la protecció social exigix la consolidació d’un parc públic a 
l’alçada de les necessitats socials, que siga capaç de fer front 
a les pràctiques especulatives que posen en perill la condició 
universal del dret a l’habitatge .

Reconec, senyor Castelló, que no està sent una tasca senzi-
lla: hem de fer front a vint anys de polítiques encaminades a 
desmantellar el parc públic amb polítiques de privatització. 
Encara hui, set anys després que el Partit Popular va deixar 
de governar aquesta terra, encara hui tenim més de tres mil 
habitatges, repetisc, més de tres mil habitatges que en els 
propers anys seran privatitzats pels drets de compra que 
signaren fa dècades .

Senyoria, sap vosté el que això ha suposat? Ho sap? Li puc 
donar exemples concrets . Al municipi de Burjassot s’han 
perdut al voltant de cinc-cents habitatges públics d’un barri 
on es van construir 700 cases . O en altres paraules, senyo-
ria, s’han privatitzat cinc-cents habitatges, que no han servit 
per a l’emancipació de les famílies treballadores, no, han 
acabat abandonats i en mans de fons voltor gràcies a vostés . 
Eixa és la política que vostés defensen en matèria de promo-
ció pública, senyoria? Construir habitatge amb diners públics 
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per a enriquir a qui especula amb un dret social bàsic? Doncs 
pot estar vosté segur que no ens trobarà en eixe costat, 
perquè nosaltres, aquest govern, no dona l’esquena a les 
classes populars .

Per atendre la demanda d’habitatge i tractar de posar una 
solució a la situació d’emergència habitacional, que, efec-
tivament, com bé ha dit la nostra portaveu, existix i en 
què ens troben moltes persones, posem en marxa dife-
rents actuacions entre les quals es troba la promoció 
pública d’habitatge que a vosté li preocupa i per la qual em 
pregunta .

En primer lloc, hem posat en marxa promocions pròpies 
d’habitatge públic amb les que estem construint 270 habi-
tatges que s’ubicaran als municipis d’Alacant, Gandia, Elx 
i Torrent . A més, a aquestes promocions pròpies s’han de 
sumar les que vostés van deixar empantanades, empantana-
des, i hem reiniciat, amb les quals comptarem amb 241 habi-
tatges més, 205 a València i 36 a Castelló .

Senyoria, parlem en total de la construcció de 511 habi-
tatges de promoció pròpia per a 511 famílies sol·licitants 
d’un habitatge públic, als quals s’hauran d’afegir 44 habitat-
ges més que estem construint als municipis d’Alcoi, Castelló 
i València, en el marc d’un projecte pilot de construcció 
d’habitatge públic sostenible i innovador .

En segon lloc, en les propers dies llançarem la licitació per 
al concurs de solars públics cedits amb dret de superfície 
a promotores privades, amb la qual construirem habitatge 
protegit en règim de lloguer assequible . Aquesta és una inicia-
tiva que neix de la col·laboració publicoprivada i que l’any 
2023 comptarà amb una inversió de 50 milions d’euros per a 
la construcció de 1 .100 habitatges, sense que això supose…, 
i sospite que això és el que li molesta a vosté, que això impli-
que la pèrdua de cap metre quadrat de sol públic . Per cert, 
aprofite per a comunicar-li que el passat divendres vam apro-
var al ple del Consell de la Generalitat la declaració d’interés 
general de les construccions d’aquests habitatges de lloguer 
social en edificis energèticament eficients. Aquesta declaració 
accelerarà els tràmits per a la construcció, una qüestió vital 
davant la crisi econòmica que ens amenaça .

A més, senyoria, també puc parlar-li del concurs pilot que 
estem preparant per a l’any 2023, amb el que construirem 
habitatge públic mitjançant col·laboració publicocoopera-
tiva. I una cosa, la modificació del preu dels mòduls, a què 
vosté es referia, ja està en marxa . S’ha adaptat a les noves 
condicions econòmiques i s’ha fet el diàleg amb el sector . 
S’està tramitant un nou reglament que ha passat ja a la fase 
d’exposició pública .

Senyor Castelló, li he donat alguns exemples d’actuacions 
que desenvolupem per a materialitzar una línia estratè-
gica per a la vicepresidència segona, com és l’increment de 
l’oferta d’habitatges assequibles per a la nostra ciutadania, 
però no són els únics . També posem l’adquisició i la rehabili-
tació d’habitatges al centre de les nostres polítiques i, de fet, 
ja hem comprat 1 .081 habitatges i recuperat més de 1 .500 
cases que es trobaven en una situació d’abandonament . 
1 .081 habitatges adquirits, senyor Castelló .

En definitiva, senyoria, la política d’aquest Consell en 
promoció d’habitatge és la que transita cap a un nou model 

socialment just i ecològicament sostenible, a on el parc 
públic i les polítiques d’habitatge estiguen pensades per a 
garantir una llar als valencians i valencianes i no per a facili-
tar els negocis dels fons d’inversió .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a contestar a la interpel·lació, té la paraula el senyor 
Castelló .

Quan vullga, senyoria .

El senyor Castelló Sáez:

Bueno, conseller, pues con ustedes empezó la historia . Las 
políticas de vivienda han empezado en el 2019, ya lo sabe 
el presidente Puig y todos sus consellers anteriores . Yo digo 
ocho años perdidos, usted dice que cuatro . Estamos a la 
mitad de recorrido para llegar a un acuerdo .

Entonces me cuenta usted que, por fin, han hecho la decla-
ración de interés general de 17 parcelas . Muy bien . Ocho 
años después de tener 300 .000 metros cuadrados para 
iniciar la promoción de viviendas públicas sociales protegi-
das y de alquiler, han hecho la declaración de interés gene-
ral de 17 parcelas, fenomenal . Y que están preparando un 
concurso para 2023 para cooperativismo. Se le olvida decir 
que el del 2019 quedó desierto y fue un desastre, fue un 
fiasco; igual que lo fue el 2.400 en su primera licitación en el 
2021, que fue un desastre y quedó desierto dos veces . Oiga, 
esto es una sucesión de éxito en éxito, ¿eh?

¿Van a acertar alguna vez algo? Porque, claro, usted me dice 
que no van a facilitar negocios a fondos de inversión . Mire, 
el Plan 2 .400 que han preparado ustedes es absolutamente 
ajeno y queda fuera del ámbito de actuación del empre-
sariado valenciano y del sector de la construcción valen-
ciano . ¿Quién va a hacer esas viviendas? Me encantaría que 
me oyeran los miembros de Podemos . Esos 17 lotes para 
hacer 1 .100 viviendas de promoción público-privada los van 
a hacer grandes empresas . Ninguna empresa privada valen-
ciana va a tener la capacidad de financiar –y menos en estos 
tiempos– con el coste de la construcción esas promociones. 
Han hecho 17 lotes; si hubieran hecho cincuenta, indudable-
mente sí; si hubieran hecho treinta, indudablemente sí; pero 
con 17 no .

Entonces, si van a ser grandes empresas con fondos de 
inversión detrás, con setenta y cinco años haciendo negocio 
del suelo público de la vivienda durante esos setenta y cinco 
años, ¿cómo llamarían ustedes a sus empresas si esto lo 
hiciera el PP? (Se senten unes veus que diuen: «Fondos buitre.») 
Correcto . Esos son fondos buitre, conseller, según su termi-
nología . (Aplaudiments) Entonces, 1 .100 viviendas para los 
fondos buitre, para carteras de inversión, y las van a hacer 
ustedes . Son unos fenómenos .
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Pero el Plan 2 .400, como a todos más o menos nos llega 
sumar –yo soy el que más justo va–, de 2 .400 a 1 .100 hay 
1 .300 más que son públicas . ¿Y las públicas? ¿Cuándo empe-
zamos? Porque recuerdo que hace un año vino usted aquí 
y nos dijo que había un cambio de paradigma brutal porque 
llegaban 112 millones de euros para rehabilitación, para 
construcción, y que esto iba a ser el acabose de la vivienda . 
Salió con el presidente diciendo que había 220 millones 
abriendo las puertas de las cajas, venga la rehabilitación . 
¿Y esas públicas, conseller? Porque la público-privada para, 
según sus términos, los fondos buitre, ya lo sabemos, pero 
¿y las públicas? ¿Qué hace con esos 112 millones de euros? 
¿Vamos a tener acabadas las viviendas en 2026? ¿O va a 
tener que devolver la pasta? Bueno, la tendremos que devol-
ver nosotros, pero nosotros las haremos .

Oiga, de verdad, esto es serio, esto es serio. Porque, fíjese, 
hay gente que les dice que ustedes no hacen nada . Ustedes 
de momento han triplicado la lista de espera en seis meses . 
Ojo, eran 45 .000, los borraron; se inscribieron 4 .000 y, seis 
meses más tarde, ya son 11 .000 . Y a este ritmo volverán a 
ser los reales, que son los 45 .000 .

Pero, para ser honesto, siempre criticamos, pero es verdad 
que ustedes sí que hacen cosas . Por ejemplo, mejoran las 
rentas, hacen inversiones o dan ayudas a vivienda . Ustedes 
con ustedes mismos: mejorar sus rentas, se han subido 
3 .000 euros al año los sueldos . Ustedes hacen inversión: en 
su palacete van a gastar ya un millón y medio de euros; y 
ustedes dan ayudas a la vivienda, a los 26 altos cargos que 
tienen en las empresas públicas, y les van a dar 8.500 euros 
al año de ayudas al alquiler . Claro que ayudan a la gente, 
pero a los suyos . ¿Esto tampoco les da vergüenza, señorías?

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta, té la paraula l’honorable conseller 
d’habitatge .

(Ocupa la presidència el president de les Corts Valencianes, 
senyor Enric Morera i Català)

El senyor president:

Quan vosté vullga, conseller, vicepresident .

El senyor vicepresident segon del Consell i conseller d’Habi-
tatge i Arquitectura Bioclimàtica:

Gracias, presidente .

Señor Castelló, les noto a ustedes muy excitados esta tarde . 
Y me llama la atención su preocupación por la construc-
ción de viviendas para ampliar el parque público, teniendo 
en cuenta que, como le decía antes, durante los años que 

ustedes gobernaron se dedicaron a desmantelarlo, y todavía 
estamos sufriendo las consecuencias .

Mire, señoría, en el año 1994, justo antes del debut de 
su partido en la Generalitat Valenciana, el parque público 
contaba exactamente con 37 .558 viviendas . Ahora tene-
mos 14 .604 y todavía perderemos 3 .000 más en los próxi-
mos años por sus políticas. Sin embargo, la acción de esta 
vicepresidencia segunda está permitiendo que el balance 
sea positivo: ante las 805 viviendas que hemos perdido 
desde 2019 por la privatización del Partido Popular, hemos 
sumado 1 .081 solo con la adquisición, y sumaremos las 
1 .657 que ya están en marcha mediante la promoción 
pública y la colaboración público-privada . Y sí, hemos modi-
ficado las condiciones para adaptarlas a la realidad econó-
mica; y sí, otorgaremos subvenciones a las empresas cons-
tructoras para que construyan viviendas .

Además, en el gobierno del Botànic hemos tomado medi-
das para que la privatización no vuelva a producirse, prohi-
biendo la venta de viviendas públicas e impulsando nuevos 
modelos, como la cesión de los derechos de superficie a la 
que usted se refería .

Señoría, llama también la atención su preocupación por la 
promoción de viviendas, cuando ustedes dejaron abando-
nadas numerosas promociones, incluso barrios enteros, 
como el de Sociópolis . Sin embargo, ante su intranquilidad, 
le puedo decir que este gobierno trabaja por finalizar las que 
su partido dejó empantanadas. Estamos construyendo más 
casas para más familias, sí, pero tengo la impresión de que a 
ustedes todo esto les da igual .

Señoría, llevo, desde que llegué hace un año a este hemi-
ciclo, preguntándome por qué desprecian ustedes de esta 
forma las políticas de vivienda del govern valencià, ustedes 
y sus compañeros de Vox y de Ciudadanos . ¿Por qué están 
ustedes en contra de que se amplíe el parque público? ¿Por 
qué están ustedes en contra de que se incrementen las 
ayudas al alquiler para tenderle la mano a nuestra juventud? 
¿Por qué están ustedes en contra, señor Castelló, de que 
se movilicen viviendas vacías en manos de grandes propie-
tarios, que están excluidas del mercado con una finalidad 
especulativa?

Ustedes no están en contra de todo esto solo, aunque 
también, porque abandonaron el parque público, lo desman-
telaron, lo malvendieron . Ustedes no están en contra de 
todo esto solo porque sirven con denuedo a los intereses de 
las entidades financieras y, sí, de los fondos de inversión. Ni 
siquiera es porque les toca a ustedes la ardua labor de oposi-
ción y no saben o no pueden hacerlo mejor . Eso no explica su 
desprecio a las políticas de vivienda del gobierno valenciano. 
No explica su inquina, me atrevería a decir su rencor .

Es algo más profundo que he percibido en el año que llevo 
en este hemiciclo: es odio de clase . Sí, odio de clase, señor 
Castelló. Ustedes no desprecian las políticas de vivienda 
del gobierno valenciano, ustedes desprecian a las perso-
nas humildes; lo que quieren es maltratarlas, (aplaudiments) 
lo que quieren es derrotarlas en vida . Eso es lo que ustedes 
pretenden, señores y señoras del Partido Popular. Y uste-
des no perdonan, no perdonan que esta fuerza política fuera 
capaz de movilizarlos, de llevarlos al gobierno y de cuestio-
nar su poder, señoría . No lo consienten .
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Yo les sugiero, les sugiero, señorías, que en los meses que 
nos quedan…, les sugiero que en los meses que nos quedan 
se tranquilicen, se relajen y, si me permite el atrevimiento, 
que se resignen, porque, mientras nosotros estemos aquí, el 
pasado no volverá, señoría . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Interpel·lació al conseller de Sanitat Universal i Salut Pública, 
senyor Miguel Mínguez Pérez, sobre la situació general de 
la sanitat a la Comunitat Valenciana i, en concret, sobre les 
mesures per a atraure i retindre el personal sanitari, que 
formulen el diputat Fernando Llopis Pascual i la diputada 
Yaneth Giraldo Jiménez (GP Ciudadanos) (RE número 61.622, 
BOCV número 280)

El senyor president:

Continuem amb el següent punt de l’ordre del dia, que és 
el punt 10 de l’ordre del dia, la interpel·lació al conseller de 
Sanitat Universal i Salut Pública sobre la situació general de 
la sanitat a la Comunitat Valenciana, que presenta l’il·lustre 
diputat, que ja està ací, Fernando Llopis, i que té l’ús de la… 
(Adreçant-se al diputat) Sí, és que ha pujat vosté molt ràpid, la 
qual cosa li ho agraïsc . (Rialles)

El senyor Llopis Pascual:

Gràcies .

El senyor president:

Interpel·larà el conseller de sanitat . Quan vosté vullga, 
senyoria .

El senyor Llopis Pascual:

Quan vosté vullga, senyor president .

Decía Henry Ford, señor conseller, que la mayoría de las perso-
nas gastan más tiempo y energías en hablar de los problemas 
que en afrontarlos . Si Henry Ford viviese en nuestra comunidad 
en los tiempos actuales del tripartito de izquierda, sin duda, 
diría que algunos dedican más tiempo a esconder los proble-
mas que a afrontarlos. La falta de personal sanitario cualificado 
en nuestro sistema sanitario público es uno de esos problemas, 
y tiene una grave repercusión negativa en la calidad asistencial 
de los valencianos y provoca unas elevadas listas de espera que 
ustedes esconden y que son muy altas especialmente en las 
áreas de salud que tienen plazas de difícil cobertura.

Sindicatos y organizaciones médicas aseguran que, en un 
lustro, España tendrá un déficit de casi nueve mil médicos 
y casi el doble de personal de enfermería; se calcula que 
hay un millar menos de especialistas en medicina de fami-
lia que antes de la pandemia; en los próximos años se jubi-
larán cerca de doce mil profesionales y la escasez médica 
se agrava cada año; en la última oferta MIR han quedado 
doscientas plazas de esta especialidad sin cubrir, pero, en 
nuestro caso, en el caso de la Comunidad Valenciana, se 
alerta de que en los próximos cinco años, junto al déficit que 
ya tenemos, sufriremos un déficit añadido de 2.500 médicos 
por las jubilaciones y la falta de plazas MIR .

Y es curioso que cuando algunos ponemos este problema 
encima de la mesa, en el tripartito se buscan excusas y 
no soluciones . Y ¿son fáciles? No creo, no creo que sean 
soluciones fáciles ya que es un problema que afecta a 
toda España . ¿Se pueden realizar acciones concretas para 
paliarlo? Sí . ¿Se están tomando acciones por parte del tripar-
tito de izquierdas? No, las únicas acciones que toman uste-
des son anuncios, y, en todo caso, las únicas acciones que 
les hemos visto tomar en los últimos años han sido desman-
telar las áreas de salud que funcionaban en vez de ocuparse 
de aquellas que funcionaban menos bien .

A mí me consta, y eso siempre se lo he dicho, señor conse-
ller, su buena voluntad, su buena voluntad y capacidad en 
tratar de construir soluciones, pero también me consta el 
empeño de parte de su equipo en desmontar y poner pegas 
a todas esas soluciones . No hay que olvidar que el tripar-
tito lleva siete años colocando, en la mayor parte de puestos 
de dirección de los centros, a personas cuya mayor virtud 
es la lealtad al tripartito, en vez de valorar su capacidad. Y 
yo sé, y usted lo dice, nos lo ha dicho muchas veces, habla 
mucho con ellos, y me consta que le contarán muchas cosas, 
pero estoy seguro de que le cuentan una película que dista 
mucho de ser cercana a la realidad, es decir, no hay que olvi-
dar que los comunistas contaban que el muro de Berlín lo 
habían construido para que la gente no fuéramos en masa a 
vivir al paraíso comunista, y había gente que se lo creía . Yo 
sé que usted no se cree estas cosas por mucho que se las 
cuenten los comisarios políticos sanitarios del partido que 
toma las decisiones .

Porque, al final, por suerte o por desgracia, los valencianos 
no nos conformamos solo con su buena voluntad, señor 
conseller, no nos conformamos solo con su buena voluntad, 
si al final su buena voluntad no lleva a acciones concretas, 
que espero que nos cuente hoy, que mejoren el sistema 
público valenciano . Pero, vamos a intentar hablar de núme-
ros, vamos a hablar de números, del fracaso del tripar-
tito de izquierdas aquí en la gestión del sistema público de 
salud .

Si hay alguna cosa que podemos medir rápidamente es la 
incapacidad que tiene el tripartito de izquierdas en rete-
ner a los médicos MIR, a los médicos que realizan su espe-
cialidad en nuestra comunidad; cuatro de cada diez se van 
al completar el MIR, en concreto, el 37 % de los médicos 
que hacen el MIR en la Comunidad Valenciana no se quedan 
a seguir trabajando en nuestro sistema de salud público 
valenciano cuando acaban su formación, son datos que me 
ha suministrado su conselleria, no me los he inventado yo, 
cuatro de cada diez, o sea que de cada diez personas que 
vienen a trabajar, a acabar de formarse en la Comunidad 


